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长江流域重点水域
开启常年禁捕

长江的鱼儿有了一张“大保护
伞”——自2020年1月1日零时起，长
江流域的332个自然保护区和水产种
质资源保护区全面禁止生产性捕捞。
长江流域各地的重点水域也将相继进
入为期 10年的常年禁捕时期。记者
近日从农业农村部了解到，在水生生
物保护区 1日起全面禁捕的同时，根
据《国务院办公厅关于加强长江水生
生物保护工作的意见》等规定，长江流
域除水生生物保护区以外的重点水域
也将分类分阶段实行禁捕。

四川：生猪生产稳步恢复

近日，四川农业农村厅厅长杨秀
彬说，2019年8月以来，四川新开工养
猪场项目435个，预计新增产能近900
万头。2019年10月以来，四川生猪生
产和疫病防疫已趋于稳定，生猪生产
整体呈现回升势头。2019年全年超
额完成 4008 万头的出栏任务，达到
4500万头。2020年四川将完成 6000
万头生猪出栏任务，并通过责任书的
方式，将任务细化分解到21个市（州）
及其所辖县（市、区）。“现在四川生猪
产量稳步恢复，影响复产形势发生逆
转的唯一因素是非洲猪瘟，我们设立
了非洲猪瘟有奖举报制度，希望社会
各界积极监督、举报。”杨秀彬说。

陕西：超80万异地搬迁
贫困群众生活改善

近日，陕西省扶贫办主任文引学
说，在脱贫攻坚中，陕西把易地扶贫搬
迁户作为社区工厂吸纳、带动就业的
重点对象，鼓励各类企业和创业人员
创办社区工厂，目前全省社区工厂总
数达到 779家，仅安康市就发展新社
区工厂 340家。陕西地跨六盘山、秦
巴山、吕梁山集中连片贫困带，山区群
众大多居住在地质条件差，易引发山
洪、滑坡、泥石流等地质灾害地区。
2016年以来，陕西共完成 24.9万户、
84.39万人的异地扶贫搬迁，截至2019
年年底，建房任务已经完成，待后续产
业完善等扶持政策到位后，这些贫困
群众将走上生产发展、生活富裕的新
路。 （继 业 整理）
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农村人居环境整治作为乡村振
兴战略的首场硬仗，受到市委、市政
府的高度关注。在日前全市农村人
居环境整治提升推进会后，暗访人员
对会上曝光的一些问题进行回头看，
过程中发现在这些被曝光整改的范
围内，依旧存在问题，并就这些问题
进行曝光。

相隔半个月后，暗访人员再次对
问题区域进行回访，发现部分“突出
问题”已得到有效整改，值得点赞。

在丹徒区谷阳街道槐荫村，之前
曝光的张付后片的农田边有黑臭水
塘，水塘边还有大量废弃的农药瓶等

垃圾。此次再探曝光地点，农药瓶已
基本清理干净，水塘内的水花生也已
打捞至岸边。同时，在进村处牌坊下
的几处池塘内，水草也已被打捞上
岸，分堆摆放，水体为之一清。美中
不足的是，打捞上的水草中还有些垃
圾，需要及时清运干净，防止再次滑
落至水塘内，造成二次污染。

另一个重点曝光位置，高新区蒋
乔街道乔家门社区东三组。在上一
次曝光中，出现了路东面成片大棚边
的明沟内有污水，有些干涸的明沟里
还有塑料瓶等垃圾；同时，东三组 23
号民居墙边藏着一条脏臭的明沟，灰

黑色的污水上漂浮着各色垃圾。经
过再次实地回访，那条脏臭明沟已得
到较为彻底的整治，路边的遮挡物基
本清除，明沟内的垃圾也得到清理，
沟内排水已较为清澈。同时，东山村
村口的明沟内的垃圾也经过清理，较
之半个多月前已有较大改观。

有些“曝光”问题已得到有效整
改，但有些问题依旧没有得到重视，
被放任自流。

在句容市白兔镇上兰村，经过上
一次的曝光后，问题并未得到有效解
决，反而有些“加重”。村内的水塘依
旧颜色泛黑，上面还漂浮着颜色不一
的垃圾袋，需要得到有效重视，及时
整改。在茅山镇长城村白渚自然村，
穿村而过的县道旁，水塘污染情况依
旧，水面上漂浮着大量水草和杂物，
并未得到有效清理整治。

除了之前发现的老问题未得到
整治之外，此次暗访过程中，还发现
了部分村庄存在不同程度的“新问
题”，需要相关地区和部门加强重视，
强化清理整治和巡查维护。

在丹徒区荣炳盐资源区曙光村，
村口处的池塘里绿色的浮藻遍布，水
体已成深绿色，虽被一圈植物围绕，
颇具隐蔽性，但也需要及时清理，让

水体恢复清澈。往村内走去，一处明
沟内垃圾不少，旁边还有一个铁丝网
圈成的鸡舍。村民房前屋后大都堆
着杂物，有一户村民屋后随意丢弃着
废弃渔网和塑料袋，需要及时清除。
值得一提的是，村内的几处残垣断壁
内，已被村民种上了青菜等植物，由
于紧贴断壁，村民在生产时有安全隐
患，需要尽快整治。

在丹阳市延陵镇贺甲村，由于有
“红色旅游”的打造，村内道路修的不
错，但依旧存在一片菜地围绕着一栋
危房的情况，需要得到重视。村口
处，一堆被焚烧过的垃圾随意堆放，
黑色的垃圾与干净的瓷砖路面形成
较大反差，影响村庄形象。此外，较
为严重的情况是村内一处池塘里，长
满了水花生，其上还有不少散落的垃
圾，周边两户村民还有跳板伸进池塘
中，或许还在用这里的水进行涮洗，
需要及时清理整治。

在丹阳市司徒镇固村，村内道路
干净整洁，村内的池塘里碧波荡漾，
清理的十分干净。但美中不足的是，
村口紧挨着丹上线的一处池塘里，可
以看到散落的十几个塑料瓶，颜色各
异，着实影响村庄形象，希望能尽快
得到清理。 郑 趵

随着小寒节气的到来，低温霜冻齐至，原本五彩缤纷的
乡野也变得越发单调起来，或灰或黄的色调让冬季出行的人
们有些沉闷。但在市农科院的试验田里，虽然寒风凛冽，却
依然有着色彩斑斓的“鲜花”——羽衣甘蓝。这一特殊的美
景，就出自姚悦梅和她团队的“手笔”。

羽衣甘蓝，因其观赏期长，叶色鲜艳，作为观赏植物广
泛应用于我国华北、华东、华中等地区的城市冷季景观美
化，被誉为“观叶植物中的牡丹花”。“由于其原品种主要来
自日本、荷兰等国家，存在耐寒性差、易感软腐病等问题，
且种子价格昂贵。”姚悦梅说，当时，她就在想，怎样才能
让这种“娇贵”的冬季观赏植物以“普通姿态”走入寻常百
姓家呢？

说干就干，1999年，姚悦梅带着团队开始研究羽衣甘
蓝种质资源创新与利用的技术。每年的 1月中旬至 2月中
旬，是一年中最冷的时节，但这一个月却是观察羽衣甘蓝冬
季表现的最佳时期。“在这段时期，我们几乎每天都会去田
里看看羽衣甘蓝的长势，并对不同品种的状态进行记录，从
而为筛选优质品种提供参考。”

寒来暑往，一晃就是 20个春秋。姚悦梅带着团队，从
最初通过与日本公司合作，引进筛选种质资源。到后来又与
江苏省农科院和沈阳农业大学加强合作，加快了自主新品种
的选育。不但收集、鉴定、评价了羽衣甘蓝种质资源600余
份，还创立了耐寒、抗病筛选评价技术体系，筛选挖掘出耐
寒、抗病、不同叶形和叶色观赏羽衣甘蓝优良种质资源100
余份。同时，创新了羽衣甘蓝混合悬浮小孢子共培养新方
法，创制出耐寒、抗病、观赏性好的优异骨干育种材料 6
份；培育出翡翠紫、梦幻、瑞羽、霓裳等系列观赏羽衣甘蓝
新品种 （系） 15个，其中‘瑞羽 6号’和‘瑞羽 11号’是
国内第一批自主知识产权的新品种。新品种（系）观赏性状
优良、花色类型丰富、观赏期长，耐寒性及抗病性超过进口
同类产品，已成为国内普遍应用的观赏羽衣甘蓝品种。

“我们建立了观赏羽衣甘蓝新品种配套的杂交制种繁育技术，显著提高
了羽衣甘蓝种子产量和质量，打破了进口品种的价格垄断并建立了观赏羽衣
甘蓝新品种配套的关键栽培技术和组合栽培模式，形成多品种、多色彩、多
造型的周年观赏效果。”姚悦梅说，项目还获得了江苏省农作物鉴定品种 5
个、国家发明专利授权 9件，制定地方标准 1项，发表论文 12篇。“近年，
系列品种（系）推广应用达6亿多株，种植户均获得较高的种植效益。”

2019年5月7日，江苏省农学会组织专家对江苏丘陵地区镇江农业科学
研究所完成的“观赏羽衣甘蓝种质创新与新品种选育”成果进行评价，专家
组一致认为：该成果针对国外进口的观赏羽衣甘蓝主栽品种耐寒性差、易感
病、花色不够丰富、自主知识产权品种缺乏等问题，从种质资源收集、创
制、新品种选育、繁制种及组合栽培技术研究等方面，进行了系统研究，取
得了创新性成果，整体居同类研究国际先进水平。

姚悦梅说，得到专家组的认可，是对团队成员多年辛苦付出的最好肯
定。她与团队将继续努力，不断提升羽衣甘蓝的经济效益、社会效益和生态
效益，为江苏乃至全国花卉产业的健康可持续发展做出新的贡献。

本报记者 周迎 本报通讯员 单延博

本报讯 近日，市供销社组织召
开了媒体通气会，对全市供销合作
社系统推进放心农资体系建设情况
进行通报。市供销社党委委员、理
事会副主任、新闻发言人戚研通报
情况，镇江日报社、镇江电视台、
金山网等媒体记者参加了通气会。

媒体通气会简要介绍了市供销
社今年以来各项工作开展情况，重
点就全市供销合作系统放心农资体
系建设的主要成效和下一步工作打
算进行了通报。相关媒体就推进供

销综合改革、提升为农服务能力、
坚实供销基层基础等方面与市供销
社相关职能处室负责人进行了交流
沟通。

近年来，市供销社系统牢记为
农服务宗旨，以“经营一张网，服
务一条龙”为目标，不断加强放心
农资体系建设，努力创新农资经营
服务模式，积极探索农资监管长效
机制，放心农资体系建设取得明显
成效。

（尧东 继业）

本报讯 小寒已至，虽然今年气
温普遍偏高，但不能排除气温骤降
的寒冷到来，而此时菜农棚内设施
育苗田间管理也进入了关键期。我
市农技人员提醒广大菜农：在冬春
寒冷天气进行大棚蔬菜育苗，一定
要加强温度、湿度、水分、光照等多
方面的管理。

在苗床温湿度控制上，幼苗出
齐后应及时通风降温、降湿，白天要
维持在25℃左右，夜间维持在15℃
左右。当第一片真叶展开后可适当
降低夜间温度1℃-2℃，以形成较大
的昼夜温差，促进幼苗粗壮和雌花
分化，防止胚轴过度生长。同时要注
意适当炼苗，大棚育苗要随温度的
升高逐渐加大放风量和放风时间，
尽量让育苗床内温度均匀，使幼苗
生长一致，防止形成高脚苗。

而在水分的掌控方面，在播种
前底水一定要浇足，育苗期间尽可
能少浇水甚至不浇水。而到了育苗
中后期，可选择温度较高的晴天上
午用喷壶喷洒，如苗床土过湿，可撒
1层干草木灰吸湿。总体来说，苗期
浇水的原则是“阴天不浇晴天浇，下
午不浇上午浇”。

冬春季节是一年之中光照较差
的时期，因此，菜农务必尽可能给
予幼苗充足的光照条件。在育苗过
程中，幼苗的光照条件除了与气候
相关外，还与保护地中不透明覆盖
物的揭盖管理有关，这些管理不仅
影响光照，同时也影响保护地内的
温度。因此，出苗期应尽可能使苗
床多接收阳光，以提高苗床的地
温，覆盖物一般早揭晚盖。育苗期
间光照充足有利于培育壮苗，所以

在冬季和早春低温日照较差的季节
育苗时，菜农们在管理上要尽可能
使幼苗多接收阳光。除此之外，管
理上要经常清洁薄膜等透明覆盖
物，以增加透光量，薄膜最好用无
滴膜。阴天也要揭开不透明覆盖
物，雨雪天应短时间地揭开不透明
覆盖物。

在土肥管理上，可用小锄将表
土撬松或锄松，提高育苗床的地
温，破土深度以不伤根为原则。松
土可在幼苗出齐后、2片子叶展平
和2片真叶时各进行1次。在苗床土
见白的情况下，用清水泼浇，可每
隔10-15天喷施0.2%的磷酸二氢钾
等叶面肥增强植株抗性，提高菜苗
抗寒能力。另外，在病害防治上，还
需注意苗期猝倒病、立枯病、疫病等
病害的预防。 （继业 姚磊 须俊）

本报讯 为确保我市安全生产
专项整治行动工作落到实处，市水
利局近日组织召开了镇江市闸站及
水库安全生产专项整治行动动员部
署会议。

会上，市水利局工程管理处负
责人传达了全市安全生产专项整治

行动工作组联络员会议精神，解读
了镇江市闸站及水库安全生产专项
整治工作方案，并就下一步如何做
好信息统计和报送工作进行了安排
部署。会议强调，闸站及水库安全
生产工作责任重大，各单位、部门
务必要提高站位，正确认识到安全

生产工作的严肃性和重要性；要提
高专项整治行动的主动性，认识到
工作的复杂和任务的艰巨，要确保
安全管理的长效化；要迅速行动，
狠抓当前，认真贯彻落实好安全生
产专项整治行动动员部署会议精
神，突出重点，结合工作要求，确
保实效。

就下一步重点工作，会议要求，
要高度重视，落实责任，抓好排查，
分级管理，分级负责，特别对于隐患
排查要限期出台整改措施并按要求
进行整改。 （龚源 继业）
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为闻过即改者“点个赞”为有错不为者敲警钟

人居环境整治，没有后路可退

蔬菜育苗田管正值关键

专家传授大棚种菜“经”

市闸站及水库安全生产
专项整治行动动员部署

转眼已进了腊月，随着咸味飘香，春节的脚步也越来越近。近日，记者在
句容天王的一处农家小院看到，院里已挂满了腌制好的咸鹅。每当年关句容
人推荐自己的家乡特产时，必定少不了它。咸鹅皮薄肉嫩，吃后回味无穷，充
满了家乡的味道。这一时节，当地城乡家家户户门前挂着等待风干的咸鹅已
成一景。 继 业 摄影报道

咸鹅飘香春节近

时已入冬，位于丹徒区宜城街道西麓村南面的西麓沟如今已是大变样，河面清洁、河坡整洁、河道畅通……西麓
沟在村里全长约1200米，主要用于农田灌溉、排涝和村民污水排放，原来沟内污泥淤塞、堆积成患，让人避之不及。
去年以来，由区水利局牵头清淤整治，还在沟侧修建了路基，因为河湖长制工作到位，村里通过市场化运作还实现了
西麓沟的常态化管护。今年沟边2米宽的透水混凝土道路将完成硬化，并留足绿化带，西麓沟将打造成为群众提供
休闲健身的水美乡村河道。 继业 王飞 摄影报道

推进放心农资体系建设

市供销社召开媒体通气会

西麓沟大变样

高新区蒋乔街道乔家门社区东三组23号民居旁的水沟整治前后对比图


